



Vorlage Nr.

Az.:

Tagesordnungspunkt 9

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Bierstadt am 28. September 2017

Umsetzung Grabfeld-Anlage (Memoriam-Garten) auf dem Bierstadter Friedhof

Beschluss Nr. 0050

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, die Umsetzung der Grabfeld-Anlage (nunmehr Memoriam-Garten) auf dem Bierstadter Friedhof durch einen kurzfristigen Ortstermin aller Beteiligten (Fachamt, Treuhandstelle bzw. deren umsetzenden AG Friedhofsgärtner und AG Steinmetzbetriebe sowie OV/Ortsbeirat) voranzubringen.

Begründung:

Um den Bierstadter Bürgerinnen und Bürgern, eine Alternative zu wenig individuellen Urnenwänden und pflegeaufwendigen Urnengräbern zu bieten, forderte der Bierstadter Ortsbeirat bereits 12.06.2006 (Beschluss Nr. 40) die damals noch „halbanoymen Grabflächen“, genannten Grabfelder der Steinmetze-Innung in Bierstadt umzusetzen. Regelmäßig wurde in den Haushaltsanmeldungen Begleitanträge für die Mittelfreisetzung/Platzfindung beschlossen. Am 24.07.2014 (Beschluss 37) hat sich der Ortsbeirat das im Zeitablauf umbenannte Projekt "Grabfeld-Anlage" vorstellen lassen und erneut konkret am 13.11.2014 (Beschluss Nr. 56) die baldige Umsetzung gefordert.

Im Herbst 2015 wurde dann die Grabfeld-Anlage in Wiesbaden-Dotzheim umgesetzt. Die Amtsleitung lies uns wissen, dass man dort Erfahrungen sammeln wolle. Bei positiven Ergebnissen werde man dann Ende 2016 Bierstadt umsetzen.

Und die Ergebnisse sind positiv:

Auf einer Grundfläche von 24 m x 12 m = 288 m² wurden folgende Grabarten realisiert und verkauft:

Von 59 Urnenwahlgräber sind 71%,
von 12 Erdwahlgräber sind 42% und
von 40 Urnengemeinschaftsgräbern sind 10% verkauft.

Das heißt nach 22 Monaten (heute) sind über 50% der Gräber verkauft.

Die aktuelle Rückmeldung zur Haushaltsanmeldung 2018/2019 waren Anlass für den stellv. Ortsvorsteher Herr Volland für die persönlicher Ansprache aller Beteiligten am Sonntag 17.09.2017, am Tag des Friedhofs.

Das Fachamt und die umsetzenden Steinmetze sowie Friedhofsgärtner sehen eine Umsetzung für 2018 als möglich an.

Diese Umsetzung gilt es nunmehr kurzfristig in einen Zeitplan zu gießen und eine geeignete Fläche auf dem Friedhof festzulegen.

Verteiler:

Dez II z.w.V.
Amt 67

1005 z.d.A.

Belz
Ortsvorsteher